

EL NOTICIERO PALMESAÑO

DIARIO DE AVISOS Y NOTICIAS

UNA peseta al mes.

Redaccion y Administracion, S. Pedro Nolasco, 7, de 8 m. á 8 n.

Teléfono núm. 190.

AÑO III.

Palma Viérnes 26 de Mayo de 1893

NÚM. 736

Literatura extranjera

DRAMA DEL DÍA

PRÓLOGO

La escena se desarrolla junto á la puerta de un baile público. Dos jóvenes costureras que se retiran del taller, sostienen animada conversacion presenciando la entrada de los que van á divertirse. Una de ellas, Mercedes, tiene modales desenvueltos y sonríe muy amenado con pícaras expresiones. La otra, Julia, habla y acciona con encantadora sencillez y no se atreve á mirar á los hombres que la dirigen chicoleros.

Mercedes.—Tu tímidez es ridícula.... Anda vamos á entrar
Julia.—Mamá está esperandome....
Mercedes.—Le dices que hemos tenido que hacer un trabajo extraordinario.
Julia.—No, no... Podria ir á enterarse....

Mercedes.—No seas tonta, criatura, ¿como ha de sospechar de una cosa tan natural y tan corriente?

Julia.—Además... con este traje...
Mercedes.—Estás muy bien. ¿Crees que este es un baile de etiqueta? ¡Andal nos marcharemos pronto. (Unas cuantas vueltas por el salon y á casita.)

Julia.—Si solo tardaramos media hora...

Mercedes.—No tardaremos más, te lo prometo...

Julia.—Pero...

Mercedes.—No seas tonta. Estamos perdiendo un tiempo precioso...

(Julia vacila aún.)

Mercedes, cogiendo el brazo de su amiga la arrastra suavemente hácia el vestíbulo.

Acto primero

Interior de una habitacion amueblada con sencillez y extraordinario gusto. Sobre una mesa y en completo desórden, varios libros por cuyos titulos es fácil

comprender que pertenecen á un estudiante de derecho. El poseedor de los libros y del corazón de Julia, habla con ésta.

El tema de la conversacion es conocido.

—¿Es verdad que me quieres mucho?

—Mas que tu á mí.

—¡Imposible!

—¿Acaso no te he dado pruebas?

—Te las he dado yo mayores... y te las daré mientras viva.

—¿No me engañas?

—No pongas en duda mi cariño porque me haces mucho dafío.

—¿Luciano mio!

—Julia de mi alma!

Acto segundo

La misma decoracion del anterior.

Un hombre llama á la puerta.

—¿La Stra. Julia?

—Yo soy. ¿Que desea?

—Entregarle esta carta.

El hombre se vá.

Julia rasga el sobre precipitadamente y lee:

«Mi querida Julia: voy á ocasionarte un disgusto; las circunstancias me obligan á ello.

«Ya sabes que he terminado mi carrera... Pues bien, mi familia me llama y yo ¡ay, de mí! no tengo mas remedio que acudir al llamamiento de mi familia.

«Te juro que ese ¡ay de mí! ha sido acompañado de un suspiro, arrancado por la pena que me causa nuestra separacion.

«Pero el deber es ante todo... como dicen en las comedias.

«Adios querida Julia... Ten la seguridad de que siempre recordaré con mucha alegria y sentimiento las horas de felicidad que has proporcionado á tu

LUCIANO.»

«Posdata.—El alquiler del cuarto está pagado hasta fin del mes próximo. Todo lo que hay en él es tuyo ¡Adiós!

Al terminar la lectura de la carta, Julia se tambalea, extiende los brazos y cae al suelo sin conocimiento.

Acto tercero

Cinco años después.
La gente se agolpa á la entrada de una casa de humilde apariencia.

Oyense diálogos por el estilo del siguiente:

—Pero ¿qué ocurre?

—Pues que una costurera jovencita que vive en el segundo interior ha ahogado á su hija.

—¿Qué horror!

Merece que la lleven á la guillotina.

—No lo crea V. Parece que la infeliz cometió ese crimen sin darse cuenta de lo que hacia... abrazando á su hijo loco de desesperacion ¡porque el pobrecito estaba muriendo de frio y de hambre...

—Disculpas y nada más que disculpas.

—Vivia en la mayor miseria por no encontrar trabajo...

Dicen que ha sufrido mucho desde que la abandonó un tunante después de engañarla.

—¡Bah!

—Y desde que vive en esta casa no ha dado el más leve motivo para que duden de su honradez...

Las conversaciones quedan de pronto interrumpidas. Todas las miradas se dirigen á la puerta en la cual aparecen dos polizontes llevando casi en brazos á una joven delgada y pálida que no puede tenerse en pié.

Los curiosos se dividen en dos bandos. Unos lanzan sobre la joven exclamaciones hostiles; otros la contemplan con lástima.

Acto cuarto

En una sala de lo criminal de la Audiencia.

Está en el uso de la palabra el representante del ministerio público.

Señores jurados....

El crimen que vais á juzgar es uno de esos que cometen con lamentable frecuencia los seres que no tienen la suficiente fuerza moral para dominar sus pasiones, sus malos instintos...

La conciencia nos impone el deber de

ser inflexibles con los autores de hechos tan monstruosos.

¿Que circunstancias reúne la culpable para ser acreedora á vuestra compasion?...

¡Ninguna!

Es una vagamunda cuyo verdadero estado civil no conocemos por haberse ella negado obstinadamente á revelar su nombre...

Declara llamarse Luisa Muller, pero no presenta documentos que acrediten su personalidad...

Ésa obstinacion es, desde luego, una prueba de la falta de sentido moral de la acusada.

Habéis tenido ocasion de observar también señores jurados, que la culpable no ha querido responder á las preguntas que el dignísimo señor presidente le dirigió hace pocos minutos con el fin de averiguar los móviles que la impulsaron á la realizacion del espantoso crimen...

A esas preguntas ha contestado con sollozos, hijos de la vergüenza y del remordimiento.

Señores jurados: no pienso molestar mucho vuestra atencion porque estoy seguro de que impondreis á la acusada el severísimo castigo que merece.

Pero antes de terminar mi breve discurso he de hacer algunas consideraciones acerca del infanticidio en general y del caso concreto que hoy me obliga á cumplir mi penoso deber.

El infanticidio, señores, ataca á la sociedad y á la familia en su misma base... etcétera, etc.

Acto quinto

En casa de D. Luciano de Verdiere fiscal sustituto.

—¡Hola, señor Hardi! ¿A que debo el placer que me proporciona su visita?

—Vengo á dos cosas; en primer lugar á darle la más cordial enhorabuena por su discurso de ayer... Estuvo V. admirable.

—Dispense Vd. amigo mio; fui yo quien quedé admirado de su ovacion forense.

En esto reconozco siempre su superioridad...

ZAPATERIA BAZAR PALMESANO P. de Cort, 3 y 5

Habiendo sido objeto de importantes transformaciones el Bazar Palmesano, su nuevo propietario participa á sus numerosos parroquianos y al público en general, que tiene grandes existencias de calzado de todas clases y precios.

La bondad de los materiales, la elegancia en las formas, la economia en los precios y la duracion del calzado, recomiendan los trabajos de esta casa.

Recomendamos muy particularmente las botas para caballero fabricadas con excelentes materiales, que se venden al ínfimo precio de

9 PESETAS PAR

especialidad del Bazar Palmesano.

SECCION DE CALZADO A MEDIDA.—Tenemos muy bien montada esta Seccion y además de contar con un personal idóneo están siempre expuestos los últimos modelos así Nacionales como Extranjeros.

Hemos recibido las pieles de colores, como son: Rusia, Foca, Búfalo blanco y Beceros de todos colores para calzado de verano.

Cuando se exige esta casa cuenta con medios para entregar cualquier calzado á las diez horas de tomada la medida.

GRAN ESPECIALIDAD EN CALZADO PARA SEÑORA

Visita el BAZAR PALMESANO, Plaza de Cort, 3 y 5

—No hay tal cosa. Y la prueba es que ha salido condenada mi defendida. En nombre de ella vengo precisamente y este es el segundo objeto que me trae a esta casa.

—En la cual se le recibe y se le recibirá siempre con el mayor cariño.

—Mil gracias... Hé aquí la carta que esa pobre joven me ha entregado suplicándome con lágrimas en los ojos que la hiciera llegar a manos de V.

—Si V. me permite...

—Le dejo a V. entregado a su lectura... Tengo una vista dentro de media hora y no me puedo detener.

Se despiden, sale el Sr. Hardi y el fiscal sustituto lee lo siguiente:

«Señor fiscal: la mujer que gracias a V. fué ayer condenada ha sufrido tanto que no es ya ni sombra de lo que era hace cinco años y algunos meses... No es extraño que V. no reconociera en ella a Julia Dumas.»

Epílogo

De la Revista de los Tribunales:

...«Esta causa de infanticidio sirvió para que hiciera su debut un joven de mucho porvenir: el Sr. D. Luciano de Verdiére.

Su oratoria es brillantísima y cuantos ayer le oyeron estaban conformes en asegurar que su carrera sería una serie no interrumpida de gloriosos triunfos.

PIERRE VERON.

(Prohibida la reproducción en esta isla.)

RAFAEL MOLINA, «LAGARTIJO»

Rafael Molina y Sanchez, a quien desde pequeño dieron sus paisanos el apodo de Lagartijo, nació en Córdoba el día 27 de Noviembre de 1841. Allí vivían sus padres, Manuel Molina, conocido por el mote de el Niño de Dios, y María Sanchez, hermana de un torilero a quien llamaba Poleo.

El padre se dedicaba al oficio de banderillero por los pueblos y ciudades donde encontraba ajustes.

De modo que Rafael Molina, al nacer, ya llevaba en sus venas sangre de torero.

En cuantas ocasiones pudo tomó parte en lidias de novillos, vacas y becerros, en el campo, en el matadero y en las plazas, y esto siendo aun muy niño; tanto es así, que antes de cumplir nueve años de edad, ya trabajó como banderillero de cartel en una novillada que en Córdoba tuvo lugar, dispuesta por el Ayuntamiento para un fin benéfico.

A su ligereza, a su viveza, ratonil, debe el llamarse Lagartijo. Se movía tanto, esquivaba con tal celeridad los derrotes y rehúta tan fácilmente el encunarse cuando iba alcanzado, que sólo a un bicho como la lagartija podía compararsele en determinadas ocasiones.

Su primer maestro fué su paisano, el matador de toros, Antonio Luque. El 8 de Setiembre de 1859, fué el primer día en que tomó parte como banderillero en corrida formal de toros celebrada en Córdoba, y desde esta fecha empezó realmente a considerarse como torero.

Más tarde formó parte de la cuadrilla de José Carmona; luego de la de Manuel Carmona, y por último de la de Antonio Carmona, el Gordito, en cuyas cuadrillas corrigió su anterior modo de torear por otro más seguro y vistoso. La oportunidad en los quites a los picadores, el quiebro poniendo banderillas y el parear en corto y andando, le dieron crédito y reputación.

En Agosto de 1862 se le contrató para matar cuatro toros en la plaza de Bujalance, siendo esta la primera vez que tomó en sus manos el estoque.

Después de matar algunos toros por cesion de su maestro y jefe de la cuadrilla el Gordito, mató alternando con este en Setiembre de 1865 en la plaza de toros de Ubeda, y al mes siguiente tomó la alternativa en Madrid.

La primera vez que Rafael Molina pisó la plaza de toros de nuestra ciudad, fué el día 24 de Junio de 1871, que en unión del espada José Machio despacharon seis toros de la ganadería de don Rafael José Barbero, vecino de Córdoba, siendo el toro Parrillero, de la propia ganadería, el primero que estoqueó Lagartijo, delante del público de Barcelona. En este día varios aficionados regalaron a Lagartijo una muleta de cachimir forrada de raso blanco, en la que bordado en plata se leía: «A Rafael Molina, sus admiradores de Barcelona.»

Exceptuando las temporadas de 1873 y 1874, Lagartijo ha sido escriturado cada año para torear en nuestro circo desde su aparición; no hay duda que es el espada que más corridas ha toreado en nuestra plaza.

Su trabajo siempre ha sido bien apreciado, aunque ha habido tardes que por tener el santo de espaldas, también se ha llevado nutridas silbas.

También el día 22 de Agosto de 1875 una comisión de aficionados, presididos por el concejal señor Laporte, regalaron a Lagartijo un estoque con empuñadura de plata y una muleta con la siguiente inscripción: «Al popular Lagartijo, el pueblo de Barcelona.»

El 13 de Mayo de 1877 fué Lagartijo obsequiado con música al parear el sexto toro, cosa que jamás había sucedido en esta plaza y que hoy ha quedado de costumbre.

En 14 de Setiembre de 1879, tuvo Rafael que retirarse del redondel, mientras estaba estoqueando a Cabezon del duque de San Lorenzo, a causa del temporal de agua que sobrevino de repente.

De escasísima importancia han sido los accidentes que le han causado los toros en nuestra plaza. No recordamos más que los siguientes: El 26 de Junio de 1871 ó sea en la segunda corrida que torea en Barcelona, resbaló en una cáscara de naranja, yendo a caer a los pies del séptimo bicho que estaba estoqueando. El 2 de Julio de 1876 el tercer toro de la corrida, llamado Cerrajero, de la vacada de los señores Arribas hermanos, lo cogió sin consecuencias, pudiendo el diestro continuar la faena. Después ha sufrido algunos que otros achuchones sin consecuencias.

NOTICIAS

Se anuncia el próximo envío de una nota de M. Akim Kovaly, miembro de la Academia de Ciencias de Budapesth. En este trabajo se expone una nueva teoría explicativa de la ley de sucesión de las series en el juego de la ruleta, que el famoso matemático pretende haber descubierto.

M. Bertrand, que es también Académico, hace constar que el autor de la nota no expone su método en la comunicación.

La Academia ha decidido que encuan-to haya recibido el trabajo de Kovaly lo someterá al examen de cuatro miembros escogidos entre los que forman la sección de Ciencias matemáticas.

Hasta ahora la experiencia parece dar razón a la teoría. Si resultara cierto, que lo dudamos, a pesar del talento y sabiduría del autor, sería cosa de levantar una estatua en Mónaco al que con tanta facilidad hubiera podido arruinar la poderosa Sociedad que explota el juego de Monte-Carlo y dar al traste con la lista civil del príncipe. Todavía ilusiones.

Dicen de Valencia que a las nueve de la noche del día 15, estalló un petardo frente al colegio de Loreto.

La detonación fué bastante ruidosa causando alguna alarma en los vecinos inmediatos y entre la gente que transitaba a dicha hora por aquel sitio.

Por efecto de la explosión quedó destrozada la puerta principal del referido colegio sin otras consecuencias personales que el susto consiguiente.

Un naturalista muy popular, Wood, ha hecho el siguiente cálculo a propósito del apetito en los pájaros y de la cantidad de insectos y larvas que destruyen.

Un hombre que comiera en proporción a lo que come un pájaro, necesitaría un buey cada día para alimentarse.

El pajarillo vulgarmente conocido con el nombre de pimienta es un animal voracísimo. Cálculase que para mantenerse necesita al día una cantidad de alimento animal equivalente a una lombriz de 14 pies de largo.

Tomando en cuenta el volumen de un hombre de regular estatura y el volumen del pajarillo, resulta que, para comer el hombre tanto como el pimienta, necesitaría en proporción, cada veinticuatro horas, un embutido de 9 pulgadas de circunferencia y de 67 pies de largo.

Una fortuna por un vaso de agua

Sabido es que el banquero francés Laffitte, debió su fortuna a un alfiler. Una señorita de Ashford, debe en la ac-

tualidad la suya a un vaso de agua. El caso es bastante raro, y merece la pena de ser conocido.

Celebrábase hace algunos años una gran fiesta en Buckingham-Palace, y entre los invitados hallábase una linda joven, miss Burch, que asistía por primera vez a un tan espléndido sarao. Cerca de ella, y apoyado en un bastón, encontraba un caballero de cierta edad, el cual miraba con indiferencia a la apiñada multitud. De pronto el caballero se estremeció, sus brazos se agitaron en el espacio, y su cuerpo rodó pesadamente sobre la alfombra. Las personas que se hallaban a su lado, pensando que el anciano había abusado de los vinos del buffet, se alejaron, dejando al caballero que se levantara por sí mismo cuando pudiese.

Sola miss Burch, poseída de profunda compasión por el desconocido, corrió a buscar un vaso de agua fresca, aplicándole a los labios del caballero, hizo-le beber algunos sorbos, en tanto que prestaba apoyo con sus manos a la cabeza del enfermo. Este recobró pronto el sentido, y al levantarse, ayudado siempre por la bondadosa joven, balbuceó frases de gratitud. Ya del todo repuesto, rogó a miss Burch se dignara decirle su nombre. Despidiéronse al poco rato ambos personajes, y miss Burch no volvió a acordarse de la aventura de Buckingham-Palace.

Doce años habían transcurrido desde este suceso, cuando la antigua miss Burch, hoy convertida en una señora casada, recibió una carta de un notario participándole que el caballero a quien había auxiliado con un vaso de agua en Buckingham-Palace, acababa de fallecer, instituyéndola heredera de su fortuna, que ascendía a 450.000 libras esterlinas, 15 millones de reales próximamente.

En San Petersburgo fué advertida la policía de que se tramaba un nuevo complot nihilista. Se ha operado en las últimas semanas numerosas detenciones políticas, así en la capital como las provincias.

¿Muerto resucitado?

A petición de Nemesio Fernandez, fué detenido en el puente de Toledo de Madrid un individuo que tranquilamente paseaba por dicho sitio.

—Ese es—dijo Nemesio a las autoridades—un joven que hace unos meses fué agredido y tirado al ris en Monforte (Orense). Las autoridades lo dieron por muerto y por la causa que con este motivo se instruye en aquel partido, hay tres individuos procesados por muerte violenta de este joven.

Esto dijo Nemesio, señalando auu sujeto que fué inmediatamente detenido y entregado a las autoridades correspondientes.

El detenido se llama José Díez Martínez, de dieciocho años de edad. El nombre de éste corresponde con el individuo que se supone asesinado hace unos meses en Monforte (Orense). Fué entregado el detenido al juzgado de instrucción correspondiente para que se averigüe el fundamento que pueda tener la denuncia presentada por Nemesio Fernández, carretero de oficio.

En las inmediaciones de Rota (Cádiz) se ha descubierto un importante contrabando de tabaco.

Para realizar su propósito, los contrabandistas ocultaron la mencionada especie dentro de los collares de una manada de ovejas que en veloz carrera se dirigía al pueblo.

Ha sido preso el dueño del ganado. Las autoridades de dicha población, se han apoderado también de 53 losetas, que, procedentes de Tanager acababan de llegar, y las cuales eran de cartón pintado, rellenas de tabaco.

Entre los objetos que se exhibirán en la Exposición de Chicago, uno de los que más llamarán la atención por lo artístico y por lo costoso, será una estatua de plata sobre un pedestal de oro comprimido de valor de 750.000 duros.

El modelo de la estatua es la señorita Reegan, la mujer americana mejor formada.

Representará a la Justicia sobre una esfera, con el pié en el continente norteamericano, con la mano derecha empuñará una espada, en la izquierda una balanza en el fiel, teniendo uno de los platillos lleno de monedas de oro y el otro de monedas de plata.

Parece que del cargamento de azufre que trajo un buque extranjero habían desaparecido algunos sacos al ser desembarcados en el muelle. El capitán del buque, ayudado por la policía ha podido averiguar el paradero del género y quienes habían sido los encargados de transportarlo; y movido por sus sentimientos de generosidad se ha contentado con recuperarlos satisfaciendo lo que por los sacos se había dado, antes que consentir que algunas familias sufrieran las consecuencias de las malas tentaciones.

Eso no obstante la autoridad gubernativa ha impuesto a los autores del escamoteo un correctivo que podrá servirles de saludable escarmiento.

La guardia civil de La Puebla ha detenido a dos sujetos reclamados por la autoridad judicial.

A las cinco y media de esta mañana ha entrado el vapor Menorca, procedente de Mahon, con el correo, 3 pasajeros, 33 bueyes y 63 cabezas de ganado lanar.

En el Instituto provincial de segunda enseñanza mañana a las cuatro de la tarde tendrán lugar los exámenes de ingreso para los alumnos.

A la entrada de la calle de San Miguel junto a las dos confiterías que hay allí, estos pasados días de lluvia se han formado en dicho sitio unos charcos tales, que impedían en gran manera el libre paso de la mucha gente que transita por la citada calle.

El sábado y domingo próximos habrá función en el Teatro-Circo Balear, por la compañía que ha actuado en él durante la temporada de Pascuas.

El miércoles se embarcarán todos para Barcelona para trabajar en el teatro Calvo-Vico.

Todos los días al anochecer se hace imposible el tránsito por la Plaza del Socorro, por reunirse dos bandadas de muchachos que se están apedreando unos a otros, sin que vaya a estorbar sus malas acciones ningún agente de la Autoridad.

El vapor Lulio salió ayer tarde para Valencia con el correo, variado cargo y 44 pasajeros, la mayor parte de ellos con el objeto de asistir el próximo domingo a la despedida de Lagartijo en aquella plaza.

Pocos momentos después lo efectuó el Isleño con 28 pasajeros, correspondencia y variado cargamento.

No fué en la fonda del Ferro-carriil en donde anteayer riñieron dos mujeres, sino que el motin empezó en la misma estación y después continuó en el jardín al lado de la fuente que allí existe, hasta que con no pocos esfuerzos se pudo lograr separarlas.

Así nos lo ha contado quien tiene datos de estar bien enterado. Conste.

Ha causado gran alarma entre las familias que veranean en el caserío del Terreno, la noticia de haber sido gravemente atacado por la difteria un niño de corta edad que vive en aquel suburbio.

La Junta de los Congresos Católicos de España ha publicado una circular avisando a los católicos es-

pañoles que la peregrinacion proyectada para fines del presente mes se suspende hasta el de Octubre.

La Junta Central, teniendo en cuenta que las primeras comuniones, las Flores de Mayo, la fiesta del Corpus y su octava, y los exámenes de fin de curso, privarían á muchos de ir á Roma, lo indicó así á la Junta Central Italiana.

De Roma se contestó que la benignidad de Su Santidad, estaba dispuesta para recibir la peregrinacion en Octubre, si la Junta de Madrid lo consideraba más conveniente.

La Junta de Madrid así lo ha acordado, al par que los peregrinos vayan en un solo grupo.

La Junta se apresura á transmitir estos acuerdos, «no solo para que oportunamente tengan de ello conocimiento los numerosos católicos que tenían ya determinado tomar parte en la Peregrinacion á Roma para dar un testimonio brillante de amor, respeto y admiración al sapientísimo Pontífice Leon XIII, sino tambien para hacer constar, una vez más, la especial predileccion con que mira el Santo Padre á los españoles y el cuidado amoroso con que atiende á su conveniencia y mayor comodidad en la realizacion de la proyectada peregrinacion.»

Los M. I. Sres. Capitulares don Matías Compañy y D. Francisco de Santiago Santaella, encargados de organizar la procesion del Corpus de esta Santa Iglesia Catedral, han comenzado á dirigir invitaciones á Corporaciones y personas distinguidas á fin de que el acto revista la solemnidad y esplendor debidos á tan augusta y grandiosa fiesta.

Tenemos noticia de que en ella se deben extrenar ocho preciosas casullas, legado hecho por el M. I. señor D. Tomás Rullán, Maestrescuela que fué de dicha Catedral, y han sido bordadas en el Real Colegio de la Pureza de Maria Santísima.

Un palio costeado por el Excelentísimo Ayuntamiento de esta ciudad.

Y unas hermosas andas para llevar la custodia.

Por via de Alcudia llegaron ayer de Barcelona varios velocipedistas, con objeto de tomar parte en las carreras que tendrán lugar el próximo domingo en Manacor.

En dicho día la Empresa ha dispuesto trenes extraordinarios cuyo anuncio insertamos en el lugar correspondiente.

Por no haber cumplido los requisitos prevenidos en la ley de Imprenta, fueron recogidas por la Autoridad unas hojas impresas que se estaban repartiendo anteanoche en el átrio y pasillos del Teatro Circo.

El señor Binimelis, el verano pasado, pidió al Alcalde en sesion pública que mandara vigilar la acequia de la Fuente de la Villa para evitar que las balsas y la propia acequia se convirtieran en bañeras como suele suceder, y con el ruego del Sr. Binimelis algo se corrigió del abuso. Este año ya se han empezado los baños y se repiten los abusos.

Las obras del puente de la Riera en lo que se refiere al arco que se construye han sufrido un contratiempo inesperado, ocurrido en la cantera, pues se ha agotado sin presumirlo uno de los filones con los cuales se contaba para sacar de él la piedra necesaria á la conclusion de dicho arco.

Ha sido significado por la Junta

Calificadora de militares aspirantes á destinos civiles para ocupar el cargo de pesador de la Aduana de esta ciudad, el sargento primero Pio Cormanzena Alvarez.

Un sujeto, algun tanto alcoholizado, zurró ayer á una sirena de la calle del Arco de la Merced; fué encerrado en el Depósito Municipal por orden de los señores Inspectores.

Ha sido ascendido á capitán el primer teniente de infanteria de reemplazo en estas islas D. Félix Ortega Gonzalo.

Están depositadas en la Inspeccion de vigilancia, unas llaves encontradas en el Jardín de la Glorieta, las cuales serán entregadas al que se considere dueño de ellas.

Quedan depositados en la oficina de la Alcaldía de esta ciudad un trozo de cordoncillo y una sortija de oro, encontrados en la vía pública.

Un muchacho que ayer tarde bajaba por la cuesta del Conquistador conduciendo un carreton de mano, dió tan fuerte choque contra un árbol, que por poco no se rompe el bautismo.

Nos ruega D. Casimiro Mestre, en carta que hemos recibido, participemos á nuestros lectores que las clases de dibujo dirigidas por su señor padre, desde luengos años, continuarán abiertas bajo la direccion del referido D. Casimiro, y en su casa, Verí, 15.

En la Inspeccion de vigilancia se dará razon de la persona que ha extraviado un reloj de plata, gratificándose al que lo presente.

Ayer se embarcaron varios artistas de la compañía que ha actuado en el Teatro Circo.

Un carretero que ayer tarde á la salida de los vapores, iba casi escapado por el muelle, haciéndose el sordo á las amonestaciones que le hizo un dependiente de la Autoridad, fué encerrado anoche en Capuchinos.

Las personas pudientes del barrio de S. Juan se proponen que la fiesta que este año ha de celebrarse sea más esplendida y llamativa que las celebradas hasta aquí.

Uno de los números del programa de la fiesta que han de darle más belleza y atractivo, será la inauguracion oficial del Club de Regatas.

Sobre las cinco de la mañana de ayer fueron conducidos á Capuchinos dos sujetos que promovian escándalo en la taberna de Can fumat.

El vapor Menorquin ha llegado á las seis de esta mañana procedente de Mahón, conduciendo diez pasajeros, 22 bueyes, 24 lechonas y otros varios efectos.

Los estómagos más delicados la toleran y digieren.

(Deseñar de las imitaciones)

Lérida 9 de julio de 1885.

El infrascrito Médico Forense del juzgado de Instrucción de Lérida. Certifico: Que he empleado y continúo empleando la «Emulsion Scott», obteniendo buenos resultados en los niños que padecen de «raquitismo, escrofulismo,» debiendo hacer constar, que el estómago la tolera mucho mejor que las otras preparaciones de aceite de hígado de bacalao. Por lo tanto no dudo en recomendar la «Emulsion Scott» por los buenos resultados que se obtienen en las afecciones ya indicadas.

Dr. Mateo Costa.

«Las personas acaudaladas y los hombres activos, empréndedores ó de negocios, deben estar suscritos al Boletín General de Ventas de Bienes Nacionales, en el cual se anuncian las subastas que se celebran en toda España, de los bienes del Estado, de Beneficencia, de Propios, del Clero, etc.

Se suscribe en la Administracion, Puerta del Sol, 9, entresuelo, Madrid: Agencia Almodóbar. Semestre, 15 pesetas.—Año 28.

Teatro-Circo Balear

El sábado y domingo próximo se despedirá de nuestro público la Compañía de Zarzuela que con tanto éxito ha actuado en nuestro Circo Balear, en ambas funciones tomará parte la aplaudida primera triple Srita. Elena Rrodriguez.

Servicio telegráfico particular

Madrid 25, 7'35 n. Se han firmado los tratados de Comercio con Holanda, Suecia y Noruega.

Los ministros se han reunido en Consejo en el ministerio de Estado y han acordado entre otros asuntos, aplazar la crisis hasta la votación del Mensaje.

Ha conferenciado el Sr. Sagasta con los jefes de las minorías.

Actívase la discusión del Mensaje.

El Corresponsal.

(De la prensa asociada)

Madrid 24, 6'30 t.

La música de infantería de Marina en Nueva-York dió una serenata á los Infantes sobre aires yankees. La Infanta fué vitoreada por la muchedumbre con entusiasmo; el banquete oficial que en su obsequio ha dado Cleveland á los Infantes ha sido fastuosísimo.

Madrid 24, 7'40 n.

Confírmase que el Sr. Montero Rios ha escrito hoy al Sr. Sagasta participándole que se marchará irrevocablemente: háblase de sustituirle el Sr. Capdepon. Los posibilistas han sido descartados de entrar en la modificacion, en vista del fracaso de unir sus fuerzas á la monarquía.

Madrid 24, 9 n.

Gran animacion política producida por la dimision irrevocable del Sr. Montero Rios. El señor Sagasta contestóle con una carta diciendole que aplazaba el admitirla hasta el Consejo de mañana. Discútese sobre si la crisis se extenderá, asegurándose que el señor Sagasta procura reducirla al Sr. Montero Rios. Otros hablan de si alcanzará á los Ministros de Guerra y Gobernacion. El Consejo de mañana resolverá.

Madrid 24, 10'10 n.

Dícese que en el próximo ejercicio económico se pedirán 6000 matriculados de mar y 4000 hombres para infantería de marina.

La prensa de oposicion interpreta el discurso del general López Dominguez en el Congreso como la despedida desde el banco azul.

Madrid 25, 12'50 m.

Los círculos están animados, comentándose la crisis. La principal dificultad consiste en la actitud del señor Gamazo, caso de que la solucion de la crisis afecte los presupuestos. Algunos creen que el Sr. Sagasta encargará interinamente al señor Maura la cartera de Gracia y Justicia hasta que termine la discusión del Mensaje en el Congreso.

(De El Isleño.)

Madrid 24 11 n.

El eminente grabador Francisco Maura, ha obsequiado hoy con una espléndida comida al Obispo de Orihuela, que acaba de jurar el cargo de senador, y á los diputados por esa circunscripcion.

Asistió á la comida, que ha tenido carácter extraordinariamente expansivo y de familia, el ministro de Ultramar.

El Sr. Maura hizo los honores de la casa con elegancia y distincion exquisitas.

Madrid 25 á las 12'55 m.

Ha sido declarado cesante don Enrique Pintó, inspector de Hacienda en Filipinas.

La Gaceta de hoy publica numerosos decretos de nombramiento de personal de Ultramar.

En la corrida de despedida que Lagartijo celebrará en Madrid, Frascuelo vestirá traje de espada para acompañar al maestro durante el paseo en la plaza.

Los aficionados aplauden ese rasgo de amistad y de consideracion de Frascuelo hacia el diestro que con él ha compartido los mayores triunfos del arte durante medio siglo.

Madrid 25 á la 1'10 m.

En la sesion del Congreso el señor Sanchiz ha escitado al Gobierno para que haga toda clase de esfuerzos, y hasta sacrificios si es necesario, con objeto de evitar que el cólera se introduzca en España.

Añade el orador que resulta, sin género alguno de dudas, que el funesto mal hace estragos en Francia.

Contestó don Venancio, diciendo que el Gobierno ha tomado sus medidas, desde el primer momento que tuvo noticias de existancia del cólera en Cete. Añade que espera que sea aprobado por la Cortes el crédito extraordinario que el Gobierno presentará, con objeto de hacer frente al mal, defendiendo al país de la invasion.

Concluyó Don Venancio diciendo que, según los telegramas recibidos en el Ministerio de Estado, ayer ocurrieron dos casos de cólera en Cete.

Madrid 25, 2 m.

Se ha planteado definitivamente la crisis, por motivo de la actitud en que se han colocado los diputados de la mayoría, en frente de las reformas de Guerra proyectadas por el señor Lopez Dominguez, y de las del Sr. Montero Rios en Gracia y Justicia.

Según los rumores que circulan, se descarta en la probable combinacion ministerial toda intervencion de los posibilistas.

Se dice que la crisis será presentada hoy mismo oficialmente.

Madrid 25, 3'17 m.

Los nombres que más suenan en los círculos políticos para llenar las vacantes de los ministros salientes y sustituir los cambios que estas vacantes provoquen, son los siguientes:

Para Gobernacion, D. Trinitario Capdepon; para Gracia y Justicia el Sr. Maura; para Ultramar, el señor Becerra y para Guerra el Sr. Calleja.

La escuadra francesa llegó á Málaga ayer tarde.

Hay gran animacion política esta noche.

ULTIMAS COTIZACIONES facilitadas por la casa Aguiló

	Valores locales	DINERO
	Crédito Balear . . .	112'00
	Cambio Mallorquin . . .	61'0 0
	Fomento Agrícola . . .	56'00
	Ferro - Carriles de Mallorca . . .	57'50
Palma	Alumbrado por Gas . . .	105'00
	Salinas de Ibiza . . .	200'00
	La General Mallorquina . . .	75'00
	La Islaña Marítima . . .	46'00
	Banco de Sóller . . .	00'00
	Valores públicos.	
	4 p. int. perpétuo . . .	71'00
	4 p. ext.	77'00
	4 p. amortizable . . .	79'70
Madrid	Cubas (86)	107'00
	Banco de España . . .	370'00
	Tabacos	147'00
	Francos	17'00

IMPORTANTE.

Todos los anuncios que se publican en este periódico solo se admiten en esta imprenta y en la calle de Palacio número 4, frente la Diputación Provincial, al precio de cinco céntimos de peseta por línea la primera inserción y las repeticiones a la mitad. Los suscriptores disfrutarán del beneficio de la mitad de la tarifa. Además se les insertará gratuitamente un anuncio mensual, siempre que no pase de cuatro líneas. Los anuncios de defunciones a una peseta cincuenta medida estrecha y dos pesetas los grandes. Para los anuncios permanentes se hacen contratos especiales.

EL MODUS VIVENDI

La primera casa en trajes para niños de 2 á 16 años.

Cármén, 3. Entresuelo Tetuan, 23,
Esquina á la de Tetuan Entrada al entresuelo.
Precio fijo.
MADRID Precio fijo.
Se remiten pedidos á provincias.—Uniformes para colegiales.

LA REAL

ACADEMIA DE MEDICINA Y CIRUGIA DE BARCELONA y otras varias aprueban y recomiendan los inventos del reputado especialista P. RAMON (bragueros céntricos regulador, bragueros automático y oclusor restrictivo), únicos para la curación de las hernias (quebraduras y como también son los únicos que han merecido el entusiasmo de cuantos médicos), pacientes los han visto ó los han ensayado, á cuyo autor le han sido concedidos dos *Patentes privilegios* y recientemente nombrado académico titular, laureado con *medalla de oro*, de la Academia de inventores de París. Se remiten á todas partes y su construcción permite que sean fácilmente adaptables á todas constructuras. Pídase el folleto. Se remite mediante dos sellos de 15 céntimos.—Cármén, 84, 1.º, Barcelona.

Consultorio Comercial

SAN LORENZO, 5, 2.º IZQUIERDA

Con absoluta reserva, el comercio y la industria puede asesorarse de sus operaciones, dirigiéndose á este Centro, único fundado en España con persona teórica-práctico-mercantil que á su vez llevará á cabo el establecimiento y regularización de toda contabilidad administrativa y comercial, sometida á su dirección, reglamentando éstas, legalmente, al alcance de toda inteligencia.

Horas de despacho: de 9 de la mañana á 1 de la tarde.

La Correspondencia consultiva se dirigirá al Director.—Madrid, San Lorenzo, 5 1.º izquierda

PILULAS HOLLOWAY

Medicina de este excelente remedio, las obstrucciones de todo género, ya sean las que afectan la juventud ó la vejez en el estómago, intestinos, vejiga, bazo, hígado, y los procesos púdicos ó de la reproducción, se curan de una manera rápida y sencilla con las famosas *Pilulas Holloway*, cuya composición química, introducida en el mundo por el Dr. J. C. Holloway, es de una naturaleza puramente vegetal, y por tanto inofensiva á la salud. Ningún medicamento puede ser tan eficaz como este. Las personas que sufren de estos males, deben probarlos con prontitud, ya que el tiempo y el esfuerzo, al intentar curarlos por otros medios, son inútiles.

Las personas que sufren de estos males, deben probarlos con prontitud, ya que el tiempo y el esfuerzo, al intentar curarlos por otros medios, son inútiles.

UNGUENTO HOLLOWAY

Este ungüento, que ha sido adoptado en los principales hospitales de Europa para curar las quemaduras y abrasiones, contiene en general, después de las medicinas vegetales, los principios de las plantas que producen el efecto de todo género, ya sean del estómago, intestinos, vejiga, bazo, hígado, y los procesos púdicos, ya sean de todo género, ya sean del estómago, intestinos, vejiga, bazo, hígado, y los procesos púdicos.

POLVO SIN RIVAL

PARA COMBATIR EL MILDOW, OIDIUM Y FILOXERA.

Los numerosísimos y decisivos experimentos hechos en Francia y en España, han demostrado de una manera evidente que hasta hoy no se dispone de otro remedio, tan poderoso como el POLVO SIN RIVAL, contra las enfermedades criptogámicas de la vid. Ninguno de los productos preconizados ha dado tan brillantes resultados. El Mildow, Oidium, Black-Rot, desaparecen con el POLVO SIN RIVAL, cuando el tratamiento se hace bien y en tiempo oportuno. Todos los propietarios vicultores que quieran conservar la vid y mejorar las cosechas no emplearán otro remedio. El POLVO SIN RIVAL, ataja los progresos de la filoxera.

NOTA.—Para los pedidos dirigir la correspondencia á D. Pedro Reste, Felanitx. Remite gratis. Prospectos á quien los pida. 24

Cultos Sagrados

MAÑANA SABADO
Santoral: S. Juan papa y mr. Témpera.—Ayuno.—Anima.
Vestidos de cuarenta horas: Continúa en el Socorro al Santísimo Cristo.
Corte de Maria: En el Socorro á su Titular.

Seccion Comercial

Movimientos de buques
Dia 25
FONDEADOS
De Mahon vapor «Menorca» capitan José Caldés 18 trip. ton. 356 efectos y bodega, m. Mahon.
DESPACHADOS
Para Barcelona vapor «Isleña» cap. D. Raimundo Piña 20 trip. ton. 314 efectos m. Palma.
Para Valencia vapor «Lulio» capitan Pedro Aulet 25 trip. ton. 407 efectos y bodega y efectos.

Movimiento local

Nacimientos
Dia 23.—Varones, 1, hembras 1.
Matrimonios
Tres.
Hospital civil
Dia 25.—Movimiento de enfermos.—Entradas, varones 2, hembras 2.—Salidas, varones 1, hembras 2.—Defunciones varones 0, hembras 0.
Defunciones
Dia 2.
Jaime Cortés Forteza 17 meses, Plateria sarampion.
Barbara Fuster Miró, casada 60 años, Sindicato, derramen cerebral.

Isleña marítima

Con motivo de la gran corrida de toros que tendrá lugar en la plaza de VALENCIA el domingo 28 del actual en la que se despide el diestro **Lagartijo** esta Empresa ha dispuesto salga uno de sus vapores el jueves 25 estando de regreso el lunes 29 por la mañana con **GRAN REBAJA DE PRECIOS** en los pasajes de ida y vuelta.
Despacho: Palacio, 26.
Quedan reservadas entradas de sombrero.

Plaguetas

para la saca de tabacos y efectos timbrados
Las encontrarán en la calle de Palacio número 4, frente la Diputación Provincial.

Venta

Se vende en pública subasta el predio llamado Cap-blanc, sito en la marina de Lluchmayor de cabida de unas 240 hectáreas, 27 areas con casa rústica y urbana; cuyo acto tendrá lugar el día 2 de Junio próximo á las 11 de la mañana en el despacho del notario D. Miguel Ignacio Font; donde están de manifiesto los títulos de propiedad y las condiciones de la subasta. 4-6

Pupilos

Se desean encontrar dos ó tres caballeros para tratarlos como de familia. Plaza Constitucion 94-2.º (Borne). 9

A voluntad de su

se desean vender dos pisos calle de a Olivero. En el núm. 23 darán razon.

Sellos usados

Se han recibido colecciones en la librería de Rotger, Palacio 4.

VENTA

de una línea de la calle de la Gloria, señalada con los números 43, 45 y 17. En el número 43 darán razon. 46

ACADEMIA COMERCIAL
DIRIGIDA POR EL PROFESOR
JOSE RAMONET Y RIBUS
Tenedor de libros de una importante casa industrial de esta plaza
Premiado en Madrid en varios concursos de oposicion, Perito-revisor y ex-Jefe de contabilidad de importantes comercios de Barcelona.
Calle de Palacio núm. 31-2.º.
16

Ferre-Carriles de Mallorca

El domingo dia 28 del corriente por ser feria en Manacor, además de los trenes ordinarios, se efectuarán los siguientes:
De Palma á Manacor á las doce de la tarde.
De Manacor á Palma, á las 8'5 noche.
Palma 24 de Mayo de 1893.

Alquiler

Se alquila una tienda de bastante capacidad y fuente, plaza del Socorro número 16, informarán en el número 15.

Se desea vender una

galera, un carro y sus guarniciones todo en buen estado como tambien un caballo de cinco años arreglado á tiro y á silla.
En la Expendiduria calle de Palacio núm. 27 darán razon. 25

Pupilos

Una mujer viuda desea encontrar dos tres para toda asistencia.
Para mas informes, Palacio 4. 4-3

Políticos en Agraz

Zarzuela en un acto, letra de D. Ricardo Salvá y música del maestro Torrents
Precio una peseta
En la calle de Palacio número 4.

Nodrizza

Una de 30 años de edad y leche de 47 meses, para vivir en casa de los padres de la criatura.
Informarán calle de Vicente Mut 8 3.º frente.

Hielo

Se espande en bloques y botellas en la fábrica de la Plaza del Temple número 8. 11

PALMA.—Imp. de Bartolomé Rotger.